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Termine

Dankeschön für die Streiktage
Dieser Dank soll ganz besonders an die Eltern und Familien gehen, die während der
zwei Streiktage an Anfang Dezember ihre Kinder zu Hause gelassen haben. Wir
hatten am Mittwoch 20 und Donnerstag 15 kranke oder streikende Lehrer*innen
(von 40 Lehrer- Kolleg*innen) und 14 und 13 Erzieher*innen (von 20 Erzieher -
Kolleg*innen) und mussten die Kinder in den Etagen zusammenlegen. Es waren an
beiden Tagen vom 450 Kindern unter 200 Kinder in der Schule. Vielen Dank für Ihr
Verständnis und Ihre Unterstützung.

Achtung, der Termin für den zweiten Elternsprechtag wird
Dienstag, der 16. April 2024 sein.

● 22. Dezember 2023
● 23.12. - 05.01.2024
● 16. April 2024

Letzter Schultag
Weihnachtsferien
2. Elternsprechtag im Schuljahr



Bitte merken Sie sich diesen Termin schon mal vor. Die Gespräche werden von 8:00
bis 18:00 Uhr angeboten.

Preisgekrönter Film der Klassen 6 euA und 6 euB.

'DON'T LOOK BACK'
Gut gemacht 6EuA und 6EuB! Von den 55 eingereichten Filmen beim diesjährigen
'Shulterblick Film Festival' haben sie mit ihrem Stop-Start-Animationsfilm 'Don't Look
Back' den 5. `Platz belegt. Der Film beleuchtet kritische Themen wie Abholzung,
Umweltverschmutzung, menschliche Bewegung und Krieg.

Zitat der Filmjury:

"Ein Film, der zum Nachdenken anregt und ein wichtiges Thema unserer Zeit sehr gut
darstellt". Die sozioökonomischen Probleme werden eindrucksvoll umgesetzt. Die Figuren
sind sehr schön gestaltet, und man sieht ihnen die Mühe an, die in sie investiert wurde. Das
Intro und Outro waren sehr kreativ.'

Hier sind der Link zum Film und zum Artikel

Film : https://zille54.de/schulterblick-filmfestival-2023/

Artikel: Schulterblick Filmfestival 2023 – Haus der Jugend Charlottenburg

………………………………………………………………………………………………………………………………..

Chipkartensystem und Essensauswahl
Durch das neue Chipkartensystem hatten wir anfangs große Probleme während
der täglichen Essensausgabe gehabt. Das hat sich jetzt etwas eingespielt und damit
auch entspannt. Trotzdem habe ich die Ernährungsreferentin der
Senatsverwaltung zu uns in die Schule eingeladen, um auf die Schwierigkeiten an
dieser Stelle aufmerksam zu machen. Frau Bohrmann hat sich während der großen
Pause an einem Montag ein Bild von der Situation gemacht und ausführlich mit mir
und Frau Petzold gesprochen. Da sie keine Entscheidungsbefugnisse hat, kann sie
die Fakten nur weitergeben.

Wie wählen Sie, liebe Eltern, das Essen für Ihre Kinder aus? Auf der GEV Sitzung
wurde darüber ausführlich gesprochen und wir waren uns einig, dass es da nur
einen vernünftigen Weg geben kann. Einmal alle 14 Tage müssen sich die Eltern mit
ihrem Kind hinsetzen und besprechen, was an jedem einzelnen Tag bestellt wird.
Ganz oft wissen die Kinder schon, wie das Essen aussieht und was ihnen schmeckt.
Dann kann gleich in gemeinsamer Absprache das Kreuz an der richtigen Stellen

https://zille54.de/schulterblick-filmfestival-2023/


gemacht werden. Wir möchten Sie sehr bitte, sich diese Zeit für Ihr Kind zu nehmen,
damit die Essenausgabe noch reibungsloser klappt.

………………………………………………………………………………………………………………………………

Christmas Basar - Ein Fazit
Am 1. Dezember war es wieder soweit... unser alljährlicher Weihnachtsbasar läutete
die Weihnachtszeit ein – diesmal sogar im Winterkleid.

Um Haus 2 duftete es nach frisch gebackenen Waffeln auf der einen Seite und
leckerer Bratwurst auf der anderen. Es wurde wieder fleißig gebastelt und unsere
beiden Adventskranzdamen Barbara und Monika sorgten wieder dafür, dass man
zum 1. Advent auch einen selbstgefertigten Adventskranz das 1. Lichtlein anzünden
kann.

Sehr voll war es in unserem Adventscafé, wo man sich an Punsch, Kuchen, Mandeln
und Glühwein erlaben konnte und einem weihnachtlichen Auftritt des Chors
lauschen konnte, während später die Bollywood Gruppe im Foyer für Stimmung
sorgte. An diversen Klassenständen konnte man Weihnachtskarten und andere
Weihnachtsdeko erwerben und unser Honigmann, der im T-Shirt jeglicher Kälte
trotzte, sorgte mit seinen Honigvariationen wieder für zusätzlichen Shopping
Genuss.

Was uns dieses Jahr merklich fehlte, waren fleißige Helfer, Griller und
Kuchenbäcker. Daher möchten wir als Basarteam noch einmal darauf hinweisen,
dass der Weihnachtsbasar ein von Eltern organisiertes Schulevent ist, worauf sich
die Kinder unserer Schule jedes Jahr freuen. Ohne mehr Unterstützung von Euch,
liebe Eltern, geht es aber nicht!

Der Erlös des diesjährigen Basars beläuft sich auf 2200 Euro und kommt der
GEV-Kasse zugute für das Unterstützen von Klassenfahrten, kleineren
Anschaffungen für die Schule und die Kinder.

Wir möchten uns bei den Eltern ganz herzlich bedanken, die beim Basar mit
angepackt haben und uns tatkräftig unterstützt haben: beim Grillen, an den
Ständen, beim Aufbau-und Abbau, beim Fegen, Saubermachen und Müll
wegbringen.

Bis zum nächsten Jahr - Euer Basarteam

Maike, Carola, Nadja, Julia, Viviana, Nicole und Katrin



………………………………………………………………………………………………………………………………..

Laughing Hearts
Unsere Laughing Hearts Wunschbaumaktion wurde erfolgreich abgeschlossen.

Am 1. Dezember wurden die letzten Geschenke von Laughing Hearts abgeholt. Es
hat dieses Jahr einfach wunderbar funktioniert. Die Wunschzettel waren rasend
schnell weg und die Geschenke wurden bis auf 5 Nachzügler pünktlich abgegeben.
So werden nun die Augen vieler Heimkindern dank Eurer Geschenke zum Strahlen
gebracht. Ein großes Dankeschön an alle, die sich daran beteiligt haben!

Neues vom Förderkreis

Mitgliedsbeiträge der neuen Mitglieder



Mit etwas Verzögerung (aufgrund von “Personalmangel”) haben wir nun die
Mitgliedsbeiträge der neuen Förderkreismitglieder eingezogen. Wir freuen uns
über jedes neue Mitglied das uns dabei hilft, hoffentlich bis Ende des Schuljahres
ausreichend Geld für unsere Mitarbeiter zur Verfügung zu haben, um weiterhin die
vielen Angebote in der Bücherei, der Native Speaker und AGs anbieten zu können.

Es ist nie zu spät, bei uns Mitglied zu werden. Wir freuen uns auch über neue
Mitglieder im Förderkreis Vorstand - also meldet euch gerne bei Interesse bei uns.
Die jährliche Mitgliederversammlung findet Anfang 2024 statt, wo wir Rede und
Antwort stehen und mögliche Interessenten alle Fragen zu einer Mitarbeit
beantworten können.

Alle Informationen und Kontakt zum Förderkreis über unsere Webseite:
www.dickens-foerderkreis.org

Unterstützt unser Programm und sammelt Spenden von teilnehmenden Online-Shops bei
Online-Einkäufen über Schulengel.

Euer Förderkreis Team

………………………………………………………………………………………………………………………

Frank Effenberger
Schulleiter

http://www.dickens-foerderkreis.org
https://www.schulengel.de/einrichtungen/details/7389-foerderkreis-charles-dickens-grundschule
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Dates

● 22 December
● 23.12.23 - 05.01.24
● 16 April 2024

Last day of school
Christmas holidays
2nd parent-teacher conference day

Thank you for the strike days

We would especially like to thank the parents and families who kept their children at
home during the two strike days at the beginning of December. We had twenty sick or
striking teachers on Wednesday and fifteen on Thursday (out of 40 teachers) and
fourteen and thirteen educators (out of 20 educators) so we had to combine classes on
the same floor. There were less than 200 children in the school on both days out of 450
children. Thank you very much for your understanding and support.



Attention, the date for the second parents' consultation day will
be Tuesday, April 16, 2024.

Please make a note of this date. The consultations will be offered from 8:00 to
18:00.

Christmas Basar- a review
On December 1, it was that time again... our annual Christmas bazaar rang in the

Christmas season - this time even in winter dress.

House 2 was filled with the smell of freshly baked waffles on one side and delicious
bratwurst on the other. There was a lot of crafting again and our two Advent wreath
ladies, Barbara and Monika, once again made sure that you could light the first light

for the first Advent with a homemade Advent wreath.

It was very busy in our Advent café, where you could enjoy punch, cake, almonds
and mulled wine and listen to a Christmas performance by the choir, while later the
Bollywood group created a festive atmosphere in the foyer. Christmas cards and
other Christmas decorations were on sale at various class stands and our honey
man, who braved the cold in a T-shirt, provided additional shopping pleasure with

his honey variations.

What we were noticeably lacking this year were hard-working helpers, barbecuers
and cake bakers. As the bazaar team, we would therefore like to point out once
again that the Christmas bazaar is a school event organized by parents, which the
children at our school look forward to every year. But without more support from

you, dear parents, it would not be possible!

The proceeds of this year's bazaar amounted to 2200 euros and will go to the GEV
fund to support class trips and smaller purchases for the school and the children.

We would like to thank the parents very much

Maike, Carola, Nadja, Julia, Viviana, Nicole und Katrin



AWARD WINNING FILM – ‘DON’T LOOK BACK’
Well done 6EuA and 6EuB! Of the 55 films submitted in this years ‘Shulterblick Film
Festival’, they were awarded 5th place with their stop-start animation film ‘Don’t
Look Back’. The film highlights critical topics such as deforestation, pollution,
migration and war.

To quote the film jury:

‘A film that provokes thought and presents an important topic of today very well.
Socio-economic problems are impressively implemented. The figures were
beautifully designed, and you can see the effort that went into them. The intro
and outro were very creative.’

Here are the links to the film and the article:

Film: https://zille54.de/schulterblick-filmfestival-2023/

Article: Schulterblick Filmfestival 2023 – Haus der Jugend Charlottenburg

………………………………………………………………………………………………………………………………

Chip Card System and meal selection
Due to the new chip card system, we initially had major problems during the daily
meal distribution. This has now settled down a bit and things have eased.
Nevertheless, I invited the nutrition officer from the Senate Administration to our
school to draw attention to the difficulties on site. Frau Bohrmann took a look at
the situation during the lunch break on a Monday and spoke to me and Frau Petzold
at length. As she has no decision-making powers, she can only pass on the facts.

How do you, dear parents, choose the food for your children? This was discussed
in detail at the GEV (parents’ representatives) meeting and we agreed that there can
only be one sensible way. Once a fortnight, parents must sit down with their child
and discuss what will be ordered on each individual day. Very often, the children
already know what the food looks like and what they like. Then, in mutual
agreement, the cross can be made in the right place. We would like to ask you to
take this time with your child so that the meal distribution runs even more smoothly.

https://zille54.de/schulterblick-filmfestival-2023/


Laughing Hearts
Our Laughing Hearts Wishing Tree campaign has been successfully completed.

On December 1st, the last presents from Laughing Hearts were collected. It worked
wonderfully this year. The wish lists were gone very quickly and the presents were
delivered on time, except for 5 latecomers. Thanks to your gifts, the eyes of many
children in the home will now light up. A big thank you to everyone who took part!

………………………………………………………………………………………………………………………………

News from the Förderkreis
Membership Fees from New Members



After some delay (due to "staff shortage"), we have now collected the membership
fees from the new Förderkreis members. We appreciate every new member who
helps us, hopefully, to have enough funds for our staff by the end of the school year,
so that we can continue to offer the many services in the library, the native
speakers, and extracurricular activities.

It is never too late to become a member. We are also happy to welcome new
members to the Förderkreis board, so please feel free to contact us if you are
interested. The annual general meeting will take place at the beginning of 2024,
where we will be available to answer questions and potential interested parties can
ask all their questions about participation.

Please feel free to contact us at vorstand@dickens-foerderkreis.org.

You will find all information and our contact details on the Förderkreis website
www.dickens-foerderkreis.org.

Support our programme for your children with Online-Shopping via
Schulengel.

Your Förderkreis Team

Frank Effenberger
Headmaster

mailto:vorstand@dickens-foerderkreis.org
http://www.dickens-foerderkreis.org
https://www.schulengel.de/einrichtungen/details/7389-foerderkreis-charles-dickens-grundschule
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